

18. August 2020  
1 von 1

## Zentrale Gedenkstätte Am Fronhof

Beschluss:

Der Ortsbeirat bittet das Amt für Hochbau und Gebäudebewirtschaftung um Überprüfung und Stellungnahme, ob der zuletzt – nach der gemeinsamen Ortsbesichtigung – angedachte Standort „Am Fronhof“ im Grenzbereich des Kirchengeländes der Matthäuskirche aus fachlicher Sicht geeignet ist. Eine vertragliche Regelung wegen der Grundstücksnutzung sollte mitberücksichtigt werden.

Eine eventuelle Umgestaltung des angrenzenden Straßenbereichs (Zuständigkeit liegt hier beim Straßenverkehrs- und Tiefbauamt) bis zur Treppenanlage Opferrain sollte in die Planungen miteinbezogen werden.

Der Ortsbeirat bittet auch den Kirchenvorstand der Kirchengemeinde Niederzwehren um ein Votum, da sich die geplante Gedenkstätte zu einem großen Teil auf Kirchengelände befindet.

Um aus der Vergangenheit zu lernen, ist es dem Ortsbeirat bei der Gestaltung wichtig, einen genaueren Blick auf die Geschichte, die vergangenen Kriege, die Gefahren politischer Instabilität für ein demokratisches Gemeinwesen und den Umgang der Staaten und globalen Gemeinschaften untereinander zu werfen.

Um diese unterschiedlichen Blickwinkel auf die Geschichte darzustellen und auch der Friedensarbeit und dem Standort gerecht zu werden, wünscht sich der Ortsbeirat ein Ausschreibungsverfahren für die künstlerische Gestaltung der geplanten neuen Gedenkstätte „Am Fronhof“. Der Ortsbeirat ist hier im gesamten Prozess zu beteiligen, insbesondere bei der Formulierung der Anforderungen der Ausschreibung.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en)

Harald Böttger  
Ortsvorsteher

Michael Schwab  
Schriftführer